

Profitons du renouvellement urbain pour écouter les habitants

Fin 2020, lors de la première commission générale, le maire annonçait que son équipe ne retiendrait aucun des scénarios ANRU de rénovation des quartiers auxerrois, « financièrement trop lourds ». Le 29 janvier 2021, lors du Comité Interministériel, le premier Ministre annonçait une augmentation des moyens alloués au Nouveau Programme National de Renouvellement Urbain. En février, nous envoyons une lettre ouverte à Monsieur Crescent Marault lui demandant de profiter de cet appel à projet. En septembre 2021, les membres du comité d'engagement national de l'ANRU ont retenu les deux quartiers Auxerrois pour une rénovation de 128,1 millions € subventionnable et d'un accompagnement de l'ANRU de 52,4 millions €.

Nous sommes heureux de cette issue favorable : l'enjeu est important, les habitants des quartiers de Sainte-Geneviève et des Rosoires attendent la rénovation de leur habitat. Il ne s'agit pas seulement d'un effort budgétaire, mais d'un impératif de justice sociale.

Maintenant que la déclaration d'engagement est signée, nous insistons sur le fait que le règlement de ce nouveau programme porté par l'État **impose** un changement de méthode : **associer les habitants à la construction des solutions**. Cette réhabilitation doit être accompagnée d'une consultation de la population. L'opération ne doit pas être qu'un « jeu urbanistique » offert à des cabinets d'architectes mais un renouvellement des logements et des espaces de vie au service des habitants. **Nous souhaitons une opération d'urbanisme participative où les citoyens et les enseignants des écoles pourront exprimer leurs besoins et leurs priorités** ; les architectes les traduiront en constructions bien isolées, en espaces végétalisés, en mobilités douces protégées, avec des services publics accessibles.

Florence Loury et Denis Roycourt [Auxerre Écologie Solidarités](#)